

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no envirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Srs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3.223 DE LA MAÑANA MADRID, MARTES 20 DE NOVIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23,

## ANUNCIO.

SE LLAMA LA ATENCION SOBRE el anuncio inserto en la cuarta plana, Venta en pública subasta, Montaña, 12.—8

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene disposicion alguna de interés general.

Se ha dispuesto que el alférez del regimiento de caballería de Farnesio D. Domingo García Martínez pase á continuar sus servicios al cuerpo de carabineros del reino con destino al sexto escuadrón de la comandancia de Huelva, que ha resultado vacante por traslación de don Manuel Lopez Sanchez, con la antigüedad del día 7 de octubre próximo pasado, que es el siguiente al en que ocurrió la vacante.

Por real orden dirigida por el ministerio de la Guerra al inspector general de carabineros se promueven al destino superior inmediato los siguientes oficiales del cuerpo:

«A. D. Mariano Leonés y Gasset, comandante graduado de infantería, capitán secretario del tercer distrito, se le concede el empleo de comandante de la comandancia de veteranos de Madrid, vacante por pase á estados mayores de plazas de D. Joaquín Oriol y Galup, que la servía.  
—A. D. Pedro Uzqueta y Arevalo, capitán graduado de infantería, teniente de la comandancia de Burgos, el de capitán de la comandancia de Veteranos de Madrid, vacante por traslación de D. Benito Isla y Sanchez de Ancilla, que la servía.  
—A. D. Juan Sanchez y Gonzalez, subteniente de la comandancia de Barcelona, el de teniente de la comandancia de Burgos, vacante por ascenso de D. Pedro Uzqueta y Arevalo, que la servía.»

El Boletín Oficial de Salamanca publica la siguiente circular:

«Aunque trascurrido algun tiempo del suceso que por modestia de la interesada no se ha hecho público, no puedo menos de manifestar la satisfaccion con que se ha sabido en el gobierno de esta provincia, que Eustaquia Romero, sirvienta de D. Manuel García Moneo, se encontró un día en su casa con diez y seis mil y pico de escudos en billetes y

algunas onzas de oro; que pasado un rato que la tenía en su poder, vió venir por la calle de la Haya un sugeto sumamente abatido y agitado que conoció fue el dueño de la mencionada cartera: que al manifestarle su pérdida, se la entregó en el acto, rehusando el generoso desprendimiento que le hacía de la misma. Abierta para que tomase lo que le pareciera por vía de gratificación y rehusándola con noble insistencia, se vió precisado á valerse de segunda persona para que esta llevase á casa de la Eustaquia un pequeño obsequio; y por último, que probada plenamente su acrisolada honradez y desinterés no solo por esta circunstancia, sino por la de haber mas de 16 años que se halla sirviendo en casa de sus referidos amos, acreditando en todos conceptos su ejemplar conducta; he dispuesto dar á conocer este hecho de moralidad en el Boletín Oficial de la provincia para satisfaccion de la interesada y sirva de ejemplo y estímulo á los que puedan hallarse en iguales circunstancias. Salamanca 14 de noviembre de 1866.—El gobernador, Francisco Rentero.»

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Páramo, dotada con 350 escudos anuales.

Se hallan vacantes una plaza de médico titular de Granada, con 400 escudos, y otra de cirujano de Vizálvaro con 80 escudos.

En la facultad de medicina y cirugía de Granada se hallan vacantes dos plazas de profesor clínico, dotadas con el sueldo de 600 escudos anuales, las cuales han de proveerse mediante oposicion entre los doctores y licenciados en la espresada facultad.

Anteayer no llovió en ninguna provincia de España, según los partes oficiales.

Dice un diario de Valencia que el señor Martos Rubio está escribiendo una obra dramática destinada á uno de los teatros de aquella ciudad.

El célebre vapor Sumter, que tanto dió que hacer á la marina del comercio del Norte, y que era uno de los corsarios mas terribles del Sur durante la guerra de los Estados Unidos, se ha convertido en un modesto vapor transporte

que con el nombre de Gibraltar se halla ahora en el puerto del Grao de Valencia cargando naranjas para América.

Desde el día 5 al 11 de noviembre han circulado por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 23,953 viajeros, produciendo la explotación de ambas líneas en dicho periodo un total de 1.415,448 rs.

En el mismo tiempo, circularon por el ferro-carril de Manzanares á Córdoba 3,122 viajeros, y produjo la explotación 233,755 rs.

En Suiza ha fallecido un hombre llamado Stöffel, á la edad de 111 años y 11 meses, con la particularidad de que su padre y su abuelo vivieron exactamente el mismo tiempo. Deja un hijo de 71 años que se promete imitar á sus antecesores.

Algunos periódicos franceses han acogido el rumor, generalizado en Bélgica, de una comunicacion confidencial que parece haberse hecho al emperador Maximiliano sobre ciertas eventualidades que podrían proporcionarle la corona de Polonia. Semejante rumor, dice una carta de París, no necesita ser desmentido.

Segun una carta de París, en aquella capital se cree que el general norteamericano Sherman, al dirigirse á Méjico, tiene por objeto ponerse de acuerdo con el general Castelnau para arreglar todas las cuestiones relativas á los intereses franceses despues de la marcha de las tropas francesas. Como todo induce á creer, añade dicha carta, que el gabinete de las Tullerías cederá en todo al gobierno de Washington, no hay duda que los generales Sherman y Castelnau llegarán á un acuerdo provechoso para ambas partes.

Informes particulares recibidos de Florencia por la Patrie hacen recelar á nuestro colega de París que el ministerio italiano pueda retirarse antes de que tenga cumplimiento el convenio de 15 de setiembre. Cree al propio tiempo oficial, no presentando la Cámara actual una mayoría compacta, calcular quienes serán llamados á suceder á los presentes ministros, y es indudable para nuestro colega que los cincuenta diputados que Venecia debe nombrar, ejercer en esta ocasion una influencia considerable. La

Patrie sabe que Mr. Ratzzi ha tenido en Venecia la mejor acogida, y que varios amigos suyos le han presentado á los electores venecianos. En este movimiento de la opinion vé nuestro colega hasta cierto punto el presagio de la vuelta á los negocios de Mr. Ratzzi, que reuniría entonces en la Cámara una mayoría importante.

Las últimas noticias de Malta dicen que el día 11 de este mes se han hecho rogativas en todas las iglesias de aquella isla para que Dios proteja al Papa. Para el 14 se había prescrito un ayuno general. Todas las autoridades eclesiásticas de la isla de larán públicamente haber recibido de Roma el anuncio oficial de que el Papa se refugiará en Malta al primer motin que ocurra en Roma.

El Monitor de París confirma la noticia que hemos dado de que las cuatro repúblicas del Pacifico han acogido de un modo favorable el proyecto de mediacion en sus diferencias con España, ofrecido por la Francia y la Inglaterra. El diario oficial del vecino imperio añade que el plenipotenciario de Chile en Lima, Sr. Martínez, y el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Pacheco, habían partido juntos para Santiago á fin de concertarse con los ministros de Chile respecto de esta cuestion. Cartas particulares de Valparaíso de 10 de octubre permiten á la Patrie de París completar estas noticias. Estas cartas anuncian que las condiciones bajo las cuales, así en Lima como en Santiago, estaban dispuestos á aceptar la mediacion, son las siguientes:

«Se pondrá en vigor el antiguo tratado entre España y las cuatro repúblicas aliadas; se derogará el decreto de espulsion de los súbditos españoles; se devolverán los prisioneros de guerra y los buques que no hayan sido destruidos; no habrá indemnizacion de guerra ni de ninguna otra clase por los daños causados por las naciones beligerantes; se saludarán mutuamente las banderas de las naciones en guerra.»

Al reproducir las anteriores noticias dejamos á los periódicos de París la responsabilidad de su completa exactitud.

La valuacion hecha de las propiedades inmuebles del marqués de Westminster, uno de los tres mas ricos de Inglaterra, ha dado por resultado el apreciar dichas fincas en unos 4,000 millones de reales.

Escriben de Nueva-York que la lectura hecha en público de la tragedia *Maria Stuard* por la Ristori, ha producido unos 3,000 duros de entrada.

Va á publicarse en breve, con el título de *Francia cristiana en Roma*, una importante obra de monsenr Lacroix, prelado francés que reside en Roma desde hace muchos años. Dicha obra será la historia de lo que Francia ha hecho en todos tiempos en favor del pontificado.

Ha sido preso en Montoro un prójimo que exigió dos mil reales á un vecino de aquella ciudad, amenazándole con darle muerte si no se los entregaba. Parece que este pediguño ha estado dos ó tres veces en presidio.

Ha llegado á Oviédo, de paso para la fábrica de Trubia, el general Sr. Elorza.

Dice un periódico de Cáceres que está resuelta la traslación á aquella ciudad del señor obispo de Coria, para lo cual se está restaurando el edificio que ha de ser palacio episcopal.

El sistema de desinfeccion empleado en Viena por medio del vitriolo de hierro, ha producido el doble resultado de matar todas las ratas que poblaban las alcantarillas de aquella ciudad, tanto que el profesor Hitz se queja amargamente en los periódicos austriacos de que no puede encontrar uno solo de estos animalitos para sus experiencias anatómicas.

Todos los dias se devoran en París 7,000 canastos de ostras frescas. Conteniendo cada uno doce docenas, son 72,000 docenas ó 764,000 ostras las que los habitantes de la corte imperial se engullen cada dia para abrir el apetito. Además se consumen diariamente 100,000 docenas de caracoles procedentes de Borgoña y de Champaña.

Dice un periódico de Santo Domingo del 2 de octubre:

«A mas del empréstito de que hablamos en el número pasado, el gobierno acaba de recibir otras proposiciones de Inglaterra brindando en empréstito á la república, luego que quede constituida una administracion definitiva, la suma de un millón de libras esterlinas.»

—El sábado 29 de setiembre próximo pasado, á las nueve de la mañana, quedó instalado en la presidencia de la repú-

camina de otro modo, y anduvo sesenta leguas en tres dias con la esperanza de matar al rey.

En París cambió de idea.

Otro que habitaba en el fondo de la Borgoña, donde ejercía el oficio de carpintero, y que posteriormente, habiendo fijado su residencia en París, fué padre de dos sabios distinguidos, abandonó igualmente su país para asistir al juicio y el castigo del traidor; hospedado en casa de un maestro ebanista, su huésped le manifestó que llegaría tarde y que haría mejor en permanecer allí y fraternizar con él, y para cimentar mejor la fraternidad, le casó con una hija suya.

Por nuestra parte, hemos copiado del original una comunicacion dirigida por las ciudadanas de Tournains á los oficiales municipales de Varennes.

La comunicacion dice así:

«A 27 de junio del año II de la libertad (1).

«Señores, permitid que las ciudadanas patriotas á quienes ha cabido el honor de pertenecer al club de la sociedad de los Amigos de la Constitucion de Tournains, vengan á suplicaros que manifestéis su admiracion, su gratitud y su reconocimiento á los valientes ciudadanos que, al detener al rey, han impedido que corran torrentes de sangre; nunca podremos pronunciar sus nombres sin entereamiento; á ellos debemos la vida de nuestros hijos, de nuestros esposos, de nuestros amigos, de nuestros hermanos. Por ellos se ha retardado el momento que ya veíamos próximo, en que esos seres que nos son tan queridos, hubieran tenido que abandonarnos para correr á defender la libertad. Y sin embargo, no dudeis, señores, que nosotras mismas hubiéramos puesto las armas en sus manos y les hubiéramos visto, con dolor, pero sin debilidad, partir á luchar por la conservacion de nuestros derechos, por la salud de la patria y de la libertad; porque mas vale morir que ser esclavo.»

«Somos, con la mayor consideracion, vuestras servidoras las ciudadanas afiliadas en la sociedad de los Amigos de la Constitucion de Tournains.

Despaut, Besson, Margarita Jamgue, Juana Mouthail de Parres, Ana Porret, Barreire-Fourganier, M. Bessedereau,

de Couyte, Ana Julia Castora, Sofia Randon, Catuffe de Fournier, Isabel Arthaud, Rean de Lainé, Maria Dupont, Jean-Delsuc, Rosaifa Peyre, Rosa Marois, Maria Cousin, Sillete Rean, Bagtroud Medge, viuda de Esparnac, Maria Medge, Rosa Mothey, Maria Randon, Farnay Arthaud, Bear Viné.»

El camino era largo desde Sainte-Menehould á Chalons; nueve leguas interminables por llanuras polvorosas, bajo un cielo de fuego y pegándose con los reflejos del sol sobre las armas.

La familia real llegó á Chalons, quebrantada, estenuada, y sin fuerzas á las diez de la noche.

En la puerta Delfina esperaban á los prisioneros las autoridades presididas por el alcalde Mr. Choré de Toulougure. ¡Estraña coincidencia! aquella puerta no era otra sino el arco de triunfo elevado en honor de la Delfina á su llegada á Francia. Todavía se leía en ella la inscripcion siguiente:

*Aeternum stat ut amor.*

Que sea eterno como nuestro amor.

En Chalons cambió el aspecto de la opinion. Las asperas patrióticas se suavizaron. Aquella antigua ciudad, que hoy no tiene mas que su reciente comercio de vino de Champaña, estaba poblada de nobles, de rentistas y de monestales, todos afectos al rey.

Todos ellos sintieron el corazón partido al ver llegar al rey en semejante estado.

Se había preparado una gran cena; el rey y la reina cenaron en público como en Versailles; despues hubo recepcion y se presentaron las señoras, trayendo grandes ramos de flores, de que cubrieron á la reina.

Se dispuso la partida para el dia siguiente, á hora avanzada, despues de oír misa y cenar, ó más bien, comer; porque en aquella época todavía se acostumbra á comer á las doce del dia. La misa debía decir la Mr. Charlier, cura constitucional de Nuestra Señora.

Pero todo este plan quedó trastornado al dia siguiente.

A las diez fué el rey á oír misa; apénas se había empezado esta, oyese un gran ruido. Ocasionalmente varios ciudadanos de la Guardia Nacional de Reims, que llegan arrastrando una gran multitud y llenando el patio y los alrededores del palacio. Aquella multitud, lanza gritos; varios hombres furiosos se dirigen á la

habia en la poblacion, era demasiado estrecho para que se asomaran los dos á un tiempo.

Entonces un individuo del ayuntamiento se aventuró á decir al pueblo que el rey estaba muy cansado, y que se disponía á honrar á los habitantes de Sainte-Menehould pasando la noche dentro de sus muros.

Ya estaban los coches en las cocheras, cuando los guardias Nacionales de las poblaciones inmediatas, que llenaban las posadas y los bodegones, corrieron á la plaza, dando gritos contra los aristócratas y los traidores y pidiendo á voces que el rey partiera inmediatamente, añadiendo que le hacian permanecer cerca de la frontera con el objeto de que el enemigo pudiera llevarse.

En su consecuencia, pedian la inmediata partida del rey. Este oyó el ruido, preguntó la causa, y habiéndola sabido:

—Pues bien, dijo, partamos.

La reina no se conformó tan fácilmente. Un viejo llamado Jhalier nos aseguraba que oyó á la reina decir á su hijo, señalando á los guardias Nacionales:

—¿Y esos sapos azules? pues ellos son los que quieren que partamos.

Útil es decir que la guardia Nacional iba vestida de azul; é inútil tambien que no garantizamos la autenticidad del dicho de la reina. Todas las pruebas se reducen al testimonio del anciano que hemos nombrado. Por lo demás, el apóstrofe era propio del carácter de la reina.

Al atravesar una sala de la casa de ayuntamiento, á la cual dá un postigo de la capilla en que los presos oían misa, viendo la reina los presos á lareja, mandó que les repartieran cinco luises y el rey diez.

A las dos tomaron los carruages el camino de Chalons. El rey, ya reconocido como tal, ocupaba el asiento principal en el coche. Los tres correos iban en el pescante.

No se oyó un solo viva ni á la entrada ni á la salida del rey. Solo se pronunciaron los de:

—¡Viva la nacion! ¡vivan los patriotas!

Aquí nos permitiremos introducir un incidente que se ha referido de diferentes maneras; queremos hablar de la muerte de Mr. de Dampierre, conde de Hans. Sobre este punto creemos haber recogido noticias exactas. Véase lo que ocurrió:

A eso de las nueve ó las diez de la ma-

ñana, llegó á Sainte-Menehould el conde de Hans, y se hospedó en casa de monsenr Mathieu, dando muestras de gran exasperacion.

—El rey acaba de ser detenido en Varennes, decía; somos perdidos; pero el rey sabrá que le quedan todavía algunos súbditos fieles.

Habia ido á Sainte-Menehould á caballo, con pistolas en las pistoleras, y una escopeta á la espalda. Vestía una casaca de color de castaña adornada con galon de oro; llevaba calzon gris, botas altas arrugadas y sin lastrar, y un sombrero tricorneo galoneado de oro como la casaca.

En el momento de salir el rey se situó á caballo como un centinela en la esquina de la calle del Abrevadero.

Cuando pasó la berlina presentó las armas á los augustos prisioneros; el rey le devolvió el saludo.

Entonces Mr. Dampierre puso su caballo á galope, desapareció por la calle del Abrevadero, y rodeando por calles escusadas se adelantó á los carruages, y deteniéndose en la plaza del Paseo, se colocó otra vez como en la esquina de la calle del Abrevadero, y volvió á presentar las armas.

El rey le saludó por segunda vez.

Entonces, guiando su caballo á través de la multitud, trató de acercarse al rey, y al fin, con grandes esfuerzos, le consiguió.

En aquel momento atravesaban los coches al paso el arrabal de Florian. Dirigió la palabra al rey, le declaró sus nombres, títulos y cualidades, y le dijo que se había casado con la señorita de Segur, parienta del ministro de este nombre, y sobrina de Mr. de Allonville.

Se comprende que en el estado de alarma y exasperacion en que se hallaban los ánimos, era una gran concesion, de parte de los guardias nacionales, la impunidad con que se permitía á Mr. Dampierre presentar las armas al rey.

La conversacion que siguió pareció á todo el mundo una provocacion.

Mr. Dampierre, mientras tanto, se vió rechazado suavemente y tuvo que alejarse por segunda vez.

La comitiva salió de la ciudad y llegó á la cuesta de Dammartin-la-Planchette. Volvió á salir, y volvió á pre entarse monsenr Dampierre, y tomó la derecha del camino, manteniéndose á la altura de los

(1) La era de la república empezaba en 21 de setiembre de 1791, pero la de la libertad empezaba en 11 de julio de 1790.



blica el ciudadano general José María Cabral. El acto del juramento ante la soberana Convención nacional tuvo lugar en la iglesia de la Merced.

El nuevo jefe del Estado, después de retirarse de la iglesia, pasó al palacio del gobierno, y allí, delante de un numeroso concurso, dió publicidad á su programa.

Las noticias de Haití que nos trae el correo de la Habana son poco tranquilizadoras, pues indican que el partido revolucionario no cesaba en sus tramas contra Jefferson, y tenía en alianza todos los intereses nacionales y extranjeros.

El clero francés teme que el Papa se decida por fin á abandonar á Roma. El arzobispo de Tours ha publicado un mandato en el que manifiesta sus temores por la suerte del Pontificado, y pide á sus diócesanos que rueguen especialmente por él á partir del 19 de noviembre.

Al anunciar días pasados la apertura de un almacén de géneros del reino y de ultramar, en la calle de San Marcos, número 4, digámosle equivocadamente que se titulaba *La africana*. Su verdadero título es *La riojana*.

En una de las últimas ferias celebradas en la ciudad de Hall, en el Tyrol, llamaba mucho la atención un caballo, tirado por un cervo que, gracias á la habilidad y paciencia de su amo, que es un aldeano de las cercanías, tira del vehículo con igual maestría que un caballo, con más ventaja de la rapidez.

Los trabajos para la formación de un código rural continúan con gran actividad en Francia.

Un periódico italiano dice que el ayudante del emperador Napoleón, general Fleury, después de su estancia en Florencia irá á Roma, donde ya se le está preparando alojamiento.

Dicen de Roma que han sido presas algunas personas por haber cerrado sus establecimientos el día de la entrada del rey Víctor Manuel en Florencia, como si fuera día festivo.

Las señoras que han tomado á su cargo la esmerada asistencia de los heridos llegados á Montevideo de la campaña del Paraguay, se han constituido en junta permanente en casa de la señora del ministro de la Guerra, y todas, sin excepción de clases, hacen hitas y auxilian á los pacientes con un celo ejemplar.

El bajá que ha vencido á los insurrectos de Candia, les ha hecho después de una victoria concesiones mas amplias de las que les habia ofrecido durante la lucha. Estas concesiones se consideran como el cumplimiento de las promesas he-

chas á las grandes potencias. La mayor parte de los buques de guerra extranjeros que allí acudieron durante la insurrección, se han asentado, no quedando mas que dos, uno francés y otro inglés.

El gabinete de Berlín ha contestado afirmativamente á la proposición de Austria de empezar negociaciones para ajustar un tratado de comercio entre ambas potencias.

Anoche se bautizó una niña del diputado á Cortes, Sr. Ruiz Pastor. Fueron sus padrinos el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y la señorita doña Luisa Ruiz Pastor, prima de la recién nacida.

Habiendo dado á conocer el representante de Inglaterra en Berlín el grande deseo que su gobierno tenia de ver arreglados los asuntos personales del ex-rey de Hannover, el gobierno prusiano contestó que estaba dispuesto á concurrir á un arreglo; pero que sería imposible antes de que el rey devolviese á su patria los 18 millones de escudos que de ella habia sacado.

El ayuntamiento de Cartagena ha dispuesto entre otras cosas tener á disposición del público y costeado de sus fondos, todos los botes disponibles en el muelle y adornados con banderas para que el vecindario salga al puerto, acompañado de varias músicas, á recibir á la fragata *Resolución* cuando este buque llegue á aquel puerto, y á los jefes, oficiales, y tripulación de la misma los obsequiará con una función en el teatro, cuyos gastos serán de cuenta de la misma corporación, que por medio de una comisión de su seno recibirá en la capitania del puerto y felicitará en nombre de la población á los valientes marinos de la citada fragata. La junta de comercio por su parte ha acordado regalar al Sr. Valcárcel y oficiales que sirven á sus órdenes una preciosa corona de oro que recuerde su heroico comportamiento al frente del Calao.

Contra todo lo que era de esperar, dice una conferencia financiera de París, las semanas pasan, se acerca el fin del año y no disminuyen las grandes masas de numerario acumuladas en las cajas del banco. La buena situación de nuestro comercio exterior y el estado favorable de los cambios contribuye á atraer y retener el oro extranjero. Después de hacer frente á necesidades extraordinarias, solo ha descendido la caja cinco millones, elevándose á 636. En la cifra de la cartera se advierte un ligero aumento de 9 millones, tan natural en esta época que no se preste á comentarios. La circulación de billetes ha descendido de 970 millones á 958. Las cuentas corrientes no han tenido variaciones sensibles.

Los estados del movimiento comercial de Francia durante los nueve primeros meses del año, patentizan que así las importaciones como las exportaciones, han tenido un aumento considerable.

Dice una carta de París que si el mercado financiero pudiera permanecer, por espacio de algun tiempo, al abrigo de las preocupaciones políticas, es indudable que los negocios recobrarían su actividad, mejorando todos los valores sus cambios. La enfermedad ha sido grave y si no han desaparecido sus últimos síntomas, desaparecerán muy en breve. La salud comercial del país, no obstante las crisis de la bolsa, es excelente.

La guardia civil del puerto de Almuñeca (Granada) ha descubierto que un joven de aquel pueblo llamado Lorenzo Piñolo, habia muerto, no de enfermedad como se supuso, sino de resultas de heridas que le fueron inferidas por otro paisano suyo. Para comprobar la verdad ha sido reconocido el cadáver, después de estar enterrado hacia 14 días, y se han podido ver las heridas. En vista de esto ha sido preso y entregado á los tribunales el presunto autor de aquel delito.

Dice un diario de Reus: «Parece que los Sres. D. Evaristo Odena, D. José Escrivá, D. Juan Casaguala y D. Baudilio Bofill han alegado exenciones para ser dudosos. Asegurar la soberanía para ser dudosos. Asegurar la soberanía para ser dudosos. Asegurar la soberanía para ser dudosos.»

Segun la *France*, la misión del general Fleury no puede tener otro objeto que dar nueva sanción á una política que ha caracterizado por actos sobrado notorios para ser dudosos. Asegurar la soberanía para ser dudosos. Asegurar la soberanía para ser dudosos. Asegurar la soberanía para ser dudosos.

Se van á hacer en Francia y en Inglaterra experimentos de una nueva pólvora que no ofrece los peligros que la conocida hasta ahora al tiempo de fabricarse, pues solo estalla cuando está comprimida en un cañón ó en una mina. Llámase pólvora Neumeger, del nombre de su inventor.

Dice un periódico anglo-americano que un actor de Movila ha legado su cabezal al teatro de aquella ciudad, y para que figure entre los accesorios de los dramas donde sea preciso que figure un cráneo.

Se habrá notado, dice *La France*, que en la lista de la primera serie de los convalidados á ir á Compelegue, el Sr. Mon, embajador de España, es el único de los representantes de las potencias extranjeras que figura en ella. En las circunstancias actuales, y después de las comunicaciones que han debido cambiarse en estos últimos tiempos entre el gobierno francés y el gobierno español, la presencia del embajador de España en la residencia imperial es un hecho que tiene su significación.

El ministro de Hacienda de los Estados Unidos ha dado la siguiente orden importantísima para nuestro comercio: «Habiendo decretado el gobierno español que se suspenda durante seis meses el cobro de los derechos de exportación que hasta aquí se habian exigido en las islas de Cuba y Puerto-Rico á las mercancías exportadas en buques que no perteneciesen á la marina mercante española, lo cual debia tener efecto desde el día de la publicación de dicho decreto en la *Gaceta* de la Habana; se previene á los empleados de aduanas de los puertos de los Estados Unidos que no exijan á los buques españoles que á ellos lleguen los correspondientes derechos diferenciales de tonelaje, marcados en la ley de 30 de junio de 1834, siempre que los capitanes de los citados buques presenten á los recaudadores de aduanas del puerto donde llegaren un certificado del consul de los Estados Unidos en aquellas islas, en el que conste que el antedicho decreto del gobierno español ha empezado á regir y se halla en plena fuerza y vigor al tiempo de la salida del buque.»

A consecuencia de haber dicho algunos periódicos de los Estados Unidos que España pensaba comprar dos monitores en aquella nación, el gobierno anglo-americano ha hecho indagaciones cuyo resultado ha sido la declaración siguiente:

«De las investigaciones hechas en el ministerio de Marina resulta que no se ha vendido monitor alguno á ningún gobierno extranjero, y que ninguno de estos ha expresado oficialmente el deseo de hacer tales compras. Es cierto que algunos individuos particulares, todos ciudadanos americanos, han hecho proposiciones, sin manifestar en nombre de quien deseaban hacer la compra; pero el gobierno ha decidido no vender ningún buque de dicha clase, ya se haya construido en los arsenales nacionales ó por particulares armadores.»

Ayer recibimos de nuestro servicio par-

te los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Verona, 19. El rey Víctor Manuel y los príncipes Humberto, Amadeo y Carignano llegaron ayer aquí teniendo una recepción entusiasta. El rey entrará en Florencia el día 21.

Londres, 19. Las inundaciones en diversos puntos de Inglaterra han producido inmensos destrozos, habiendo muchos ahogados. El gobierno inglés toma precauciones y envía refuerzos al Canadá, temiendo una nueva tentativa de los fenianos.

El besamanos celebrado ayer en Palacio ha estado concurridísimo. Las bandas de música de la guarnición han tocado como es costumbre en la plaza de la armería y de Oriente.

El sábado debió botarse al agua desde el astillero de Barcelona un nuevo y hermoso bergantín de mucho tonelaje que llevará el nombre de *Tercer Barceló*.

Ha fallecido en Barcelona el anciano cura párroco de Santa María del Mar don José Perilló.

Las últimas noticias de América central dicen que la tranquilidad se mantenía en todas las cinco repúblicas, y á la sombra de ella continuaba el adelantamiento moral y material. Seguí agitando en Nicaragua la cuestión electoral para presidente, pero sin dar motivo á temores de que la paz se alterase.

Han sido nombrados jueces de primera instancia: De Torrelaguna, D. Gregorio Quintero.

De Pravia, D. Juan Bautista Alonso. De Sariñena, D. Luis Herrera y Foraster. De Llanes, D. Federico Valdés. De Chelva, D. Félix Orensé. De Puebla de Sanabria, D. Eugenio San Juan Benito.

Ayer mañana se ha declarado un incendio en una medianería de las casas números 27 y 29 de la calle de Hortaleza, pero logró extinguirse al poco tiempo, sin que ocasionara grandes pérdidas ni desgracias.

Todo género de construcciones se levantan ya en París en el parque que rodea el palacio de la Esposizione universal. En un islote de rocas construido en medio de un lago, va á colocarse un faro, vasto edificio de hierro, construido y espuesto por Mr. Rigolet, que tendrá una linterna de Mr. Lepaute, donde se harán experimentos de luz eléctrica.

carruajes reales, y haciendo continuamente señas al rey.

Estas señas acabaron por excitar desconfianza; se sospechó que durante la conversacion tenida por el ventanillo del coche, se habia hablado de algun proyecto de rapto, y en su consecuencia, los que rodeaban el carruaje del rey se apinaron é impidieron á Mr. Dampierre acercarse por segunda vez.

Mr. de Dampierre trató de hacerlo, insistiendo con un empeño que produjo murmullos y amenazas. Pero su insistencia no produjo resultado.

Viendo que sus esfuerzos eran inútiles, quiso acabar con una bravata.

Al llegar á cierto sitio del camino, gritó: «¡Viva el rey!»

Descargó su escopeta al aire y partió al galope.

A cosa de medio kilómetro del camino hay un bosque; se creyó que habia tropas emboscadas en él y que aquel tiro era una señal.

Cinco ó seis personas se lanzaron en persecucion de Mr. de Dampierre; disparáronse contra él diez ó doce tiros, que no le dieron.

Mr. de Dampierre, sin parar de huir, agitó su arma en señal de triunfo. Pero al saltar una zanja, su caballo cayó; soltó el ginete su arma, que rodó á la zanja, y con la brida y la espuela levantó al caballo, que siguió al galope.

En aquel momento se oyó un tiro; el que le disparó era un campesino montado en el caballo de un húsar que habia cogido el día ántes.

Entonces todo el mundo pudo advertir que estaba herido Mr. de Dampierre, porque cayó hacia atrás sobre la grupa de su caballo, que se encabrió.

Entonces, en un instante, con la rapidez del rayo, á la altura del puente de Santa Catalina, y á orillas del arroyo cuyas aguas pasan por debajo de aquel puente pasó una escena terrible. El campesino, seguido de unos cuarenta hombres, alcanzó al conde de Huns, le descargó un sáblazo y le desmontó. Después no se vió mas, pero se oyeron una veintena de tiros: era que fusilaban á boca de jarro á Mr. de Dampierre.

Sobre este asesinato, que no carece de importancia, no podemos cojer en falta á Mr. Thiers, porque no habla de él una palabra.

Bertran de Molleville refiere este hecho con su parcialidad ordinaria.

Segun él el caballero Dampierre se encontraba, por casualidad, en el camino de Chalons, sin armas; queria ofrecer al rey con sus miradas el homenaje de su fidelidad y de su dolor. Este deseo, tan natural y tan tierno, le costó la vida.

Aquí los errores se cuentan, no por páginas, como en Mr. Thiers, sino por líneas, casi por palabras.

El caballero de Dampierre no se hallaba por casualidad en el camino de Chalons, puesto que desde las nueve de la mañana estaba en casa de Mr. Mathieu, haciendo protestas de fidelidad al rey, y puesto que por dos veces salió luego á su encuentro. Tampoco se limitó á rendir homenaje al rey con sus miradas, supuesto que llegó hasta el carruaje y habló con el rey.

Tampoco iba sin armas, porque se le encontraron dos pistolas.

Ahora la cuestion es la siguiente: Mr. Dampierre, ¿disparó ó no disparó un tiro?

Mr. Buisette, el historiador de Sainte-Menehould, cuyas simpatías son enteramente realistas, refiere el hecho del tiro, le afirma, y para que no se dude dice: «He referido tal como pasó aquel triste suceso de que fui testigo, aunque ipso miserrima vidi.»

Véase lo que dice Mr. de Laoretelle: «Aquel noble caballero, de manifestar resistir al deseo imperioso de manifestar al rey que aun existían franceses fieles, fue herido por varias balas en el momento en que solicitaba el honor de besarle la mano. Su sangre salpicó el carruaje.»

El cuadro es pintoresco, pero el hecho es falso; y parece imposible que haya quien se atreva á desfigurar de tal modo los hechos.

Sin embargo, el abate Georges no se contenta con cometer errores, sino que escribe calumnias. Segun su relato, el conde fué muerto en Varennes y á presencia de los comisarios de la Asamblea, los cuales no llegaron mas que á Port-á-Bisson, que dista treinta leguas de Varennes.

Así aquel suceso inspira al digno abate consideraciones político-filosóficas elocuentísimas.

«Véase, esclama, á qué grado de abatimiento descendieron aquellas augustas cabezas; el conde Dampierre fué cosido á puñaladas ante los ojos mismos de Luis XVI, en el momento de acercarse

el bañado en lágrimas; el cuerpo del digno oficial fué pisoteado por los caballos, y Barnave, sin experimentar la menor emoción, hizo continuar la marcha, atribuyendo aquella desgracia á la imprudencia del viandante, que, á pesar de las consignas, se habia obstinado en forzar la linea, para acercarse al carruaje del rey; tan cierto es que el alma feroz de Barnave no se desmintió en ninguna parte.»

Pronto veremos dónde se reunió Barnave al rey, y las pruebas que dió el joven tribuno de su alma feroz.

Michelet, el hombre severo, el historiador sobre pruebas, no se libra de caer en el error. Véase su relato, pintoresco, animado como siempre, pero inexacto en el punto principal.

«Un solo hombre fué muerto en la vuelta de Varennes; un caballero de San Luis que montado como un San Jorge, vino atrevidamente á caracolear á la portezuela, en medio de la gente de á pié, y á dementir con sus homenajes la condenacion del rey por el pueblo; fué preciso que el ayudante de campo le rogara que se alejase. Era demasiado tarde; trató de retirarse de la multitud, acortando el paso; después, viéndose estrechado, metió espuelas al caballo y desapareció en las tierras. Le hicieron fuego, respondió; cuarenta tiros á un tiempo le derribaron, desapareció entre un grupo, donde le cortaron la cabeza, que toda sangrienta fué conducida inhumanamente hasta la portezuela del carruaje del rey, costando gran pena conseguir que aquellos salvajes retirasen aquel objeto de horror.»

Mr. Buisette, no tan solo no cita este hecho de la cabeza cortada, sino que, en una nota de su historia, da una prueba en contrario.

Véase la nota.

El hijo del conde Dampierre, muy joven en aquella época, y hoy mariscal de campo, comandante de los guardias del señor conde de Artois (1), obtuvo en abril de 1821, permiso de las autoridades para hacer exhumar del cementerio de Chantefontaine el cuerpo de su padre, y hacerle trasladar á la aldea de Huns, para depositarle en el panteon de la familia.

La exhumacion se hizo el 6 de octubre á las seis de la mañana, en presencia de Mr. de Dampierre, de los señores

Thierry, cura de la parroquia, Bouquain, oficial de sanidad, Rouyer, alcalde del pueblo, y además los llamados Bureau, Gorjeon, Socquet y Mathieu, todos cuatro sirvientes de Mr. Dampierre en otro tiempo, y que habian asistido á sus funerales en 1791.

El sitio de la sepultura habia sido indicado por estos y por otros varios habitantes del pueblo; cuando en él, se encontraron los restos en un atahud de roble, y gun habian anunciado los cuatro últimos testigos; aquel atahud encerraba unos huesos, en los cuales el oficial de sanidad descubrió é hizo notar las señales de varias fracturas causadas por arma de fuego; aquellas fracturas se presentaban en el parietal, en el occipital, en la mandíbula, en el esternon, en los homóplatos; y se encontraron tambien fragmentos de cobre adheridos á la cadera; nadie dudó que aquellos trozos de metal fueran del reloj de Mr. de Dampierre que fué roto al cometerse el asesinato.

«Cuando el hijo se convenció de que aquellos eran los restos de su padre, los hizo encerrar en otro atahud nuevo hecho de madera de álamo; este atahud, depositado en la iglesia, fué retirado al día siguiente y trasladado á Huns, depositándole después en la bóveda de la iglesia de este pueblo.»

Si la cabeza hubiera sido cortada, no se hubiera encontrado con los huesos, y el cirujano que señaló las fracturas de los huesos, hubiera señalado igualmente la falta de la cabeza. Suponiendo que la cabeza hubiera sido enterrada posteriormente con los huesos, por lo menos se hubiera podido apreciar la seccion de la columna vertebral.»

XII.

Para juzgar las acciones de los hombres, es preciso trasladarse á las épocas en que fueron cometidas, y en lo posible á las circunstancias en que ocurrieron.

Reinaba en aquella una terrible efervescencia contra el rey, y todavía mas contra la reina. Michelet cita dos hechos, que citaremos tambien añadiendo un tercero.

«Clouet des Ardennes, dice, uno de los fundadores de la escuela política, estático rígido, casi salvaje y que nunca conoció otro amor que el de la patria, salió de Mezieres con su fusil, y llegó á marchas forzadas y á pié, porque jamá,

(1) Mr. Buisette escribia su historia en el reinado de Luis XVIII.



Ha sido declarado cesante, con el haber que por el servicio de los correspondientes, y sin perjuicio de su salario oportuno...

Ayer mañana ha fallecido en esta corte, víctima de una de esas terribles enfermedades del corazón, que procegen una muerte repentina...

Se ha nombrado capitán del puerto de Valencia, al que lo es de fragata D. Emilio Catalá y Alonso.

Se ha concedido retiro del servicio al ordenador de Marina, don Antonio Ortega y Torres.

El célebre monitor americano Miantonomoh, se halla a la vista del puerto de Lisboa y es visitado por gran número de personas curiosas.

Ha salido de Lisboa y ya debe hallarse en Madrid la marquesa de Vianna.

Los periódicos de Sevilla dan cuenta de la llegada a aquella ciudad de los marineros del Pacífico.

Ya hemos dicho que desde el muelle se dirigieron en carruajes al palacio de San Telmo, donde encontraron la acogida más lisonjera...

Desde palacio se trasladaron al teatro donde ya iban representados dos actos de García del Castañar...

Del teatro pasaron los marineros al ayuntamiento, donde se les había dispuesto un refresco y una serenata...

El día siguiente viernes por la mañana almorzaron en el palacio de San Telmo con S. A. el duque de Montpensier...

Anteayer ocurrió una lamentable desgracia cerca de la Fuente Castellana. Hallábase de campo varias familias...

Han sido declarados cesantes los promotores fiscales siguientes: D. Gregorio Casanova, de Jaen.

El gobernador de Cádiz ha suspendido por quince días la publicación de El Peninsular, y le ha impuesto 1,000 reales de multa.

Han sido promovidos al empleo de ordenador de marina, el subgobernador D. José Galtier y Rodríguez...

Ha sido declarado cesante el director que era del hospicio, ocupando este puesto el Sr. D. José Cortés.

El subinspector de telégrafos D. Ramón Morenés, que se hallaba prestando sus servicios en la estación Central...

Don Gregorio Mendez, dueño de la casa núm. 4 de la calle de las Peñuelas, fué ayer herido en una ingle con un puñal...

En la calle del Conde-Duque fueron atropellados ayer por un coche una mujer y un niño que salieron contusos.

Con un día hermosísimo se ha verificado ayer la anunciada revista, que ha estado concurridísima.

Las tropas formaban una división, compuesta de tres brigadas organizadas de la manera siguiente:

Primera brigada: Jefe el señor brigadier D. Camilo Díez de Prado, 1.º y 2.º de ingenieros.

Segunda brigada: Jefe el Excmo. señor brigadier D. Marcelino Clós, Regimiento infantería del Príncipe, tercer regimiento artillería a pié y batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo.

Tercera brigada: Jefe el Excmo. señor brigadier D. José Dusnet; regimiento infantería de Asturias, un batallón de Isabel II, y los cazadores de Figueras y Arapiles.

La línea apoyaba su derecha en la puerta de Alcalá, extendiéndose la división de infantería por el paseo de coches del Prado y Botánico...

El ingeniero francés Thomas ha publicado un proyecto de un canal interoceánico a través del istmo de Panamá.

Por la vía ordinaria recibimos a los siguientes despachos telegráficos: Berlín 17.

El ministro de Hacienda ha presentado a la Cámara popular un proyecto de ley pidiendo que se ponga a disposición del rey y medio de reales con destino a dotaciones especiales...

Dice el Diario de Dresde: «En la Cámara de diputados el ministro de Estado Mr. Friesen ha declarado hoy en términos precisos que, ni antes ni durante la guerra, Sajonia no había ajustado alianza con Austria...

La Gaceta oficial publica una circular del baron Ricasoli a los prefectos, autorizando para volver a sus diócesis a todos los obispos que se encuentran ausentes de ellas...

Cartas de Roma del 15 dicen que para fin de mes se espera en aquella población al representante de Francia, monsieur de Sartiges...

El Times desmiente el rumor de que se haya nombrado una comisión régia para entender del asunto relativo a las reclamaciones de los anglo-americanos por los daños que causó a su gobierno el corsario Alabama...

Un periódico chileno, la Patria, dice lo siguiente sobre la marina de guerra de aquella nación: «Buques respetables, buques capaces de batirse con los españoles...

Los periódicos peruanos dan cuenta en los siguientes términos de las prisiones hechas en Lima últimamente: «En estos últimos días algunos individuos pertenecientes a la administración Pezet...

El ministro de Hacienda porcano, para evitar el contrabando, ha ordenado que las aduanas de la república no admitan ni permitan correr en ellas pólizas de mercaderías afectas a derechos...

Los periódicos de la Habana contienen noticias de Méjico, que alcanzan, las e a capital al 9 de octubre, y las de Veracruz hasta mediados del mismo mes.

Los periódicos de la Habana contienen noticias de Méjico, que alcanzan, las e a capital al 9 de octubre, y las de Veracruz hasta mediados del mismo mes.

6.º Tampoco se hará reclamación alguna por el bombardeo de Valparaíso, ni por los perjuicios que la batalla del Callao haya inferido a una ó a otra parte.

Las últimas noticias de Panamá dicen que en la ciudad de Colon hubo un incendio terrible el 19 de octubre, que empezó en el hotel de los Estados Unidos...

El conde y la condesa de Peñafiel son esperados en Lisboa para fin de mes.

Se ha concedido la jubilación al promotor fiscal de Puentevedue, D. José Antonio Badell.

En Girona se ha verificado una rifa de objetos debidos a la caridad de los vecinos pudientes, y cuyos productos se han destinado al socorro de los pobres.

El ministro de Hacienda ha presentado a la Cámara popular un proyecto de ley pidiendo que se ponga a disposición del rey y medio de reales con destino a dotaciones especiales...

Dice el Diario de Dresde: «En la Cámara de diputados el ministro de Estado Mr. Friesen ha declarado hoy en términos precisos que, ni antes ni durante la guerra, Sajonia no había ajustado alianza con Austria...

La Gaceta oficial publica una circular del baron Ricasoli a los prefectos, autorizando para volver a sus diócesis a todos los obispos que se encuentran ausentes de ellas...

Cartas de Roma del 15 dicen que para fin de mes se espera en aquella población al representante de Francia, monsieur de Sartiges...

El Times desmiente el rumor de que se haya nombrado una comisión régia para entender del asunto relativo a las reclamaciones de los anglo-americanos por los daños que causó a su gobierno el corsario Alabama...

Un periódico chileno, la Patria, dice lo siguiente sobre la marina de guerra de aquella nación: «Buques respetables, buques capaces de batirse con los españoles...

Los periódicos peruanos dan cuenta en los siguientes términos de las prisiones hechas en Lima últimamente: «En estos últimos días algunos individuos pertenecientes a la administración Pezet...

El ministro de Hacienda porcano, para evitar el contrabando, ha ordenado que las aduanas de la república no admitan ni permitan correr en ellas pólizas de mercaderías afectas a derechos...

Los periódicos de la Habana contienen noticias de Méjico, que alcanzan, las e a capital al 9 de octubre, y las de Veracruz hasta mediados del mismo mes.

Los periódicos de la Habana contienen noticias de Méjico, que alcanzan, las e a capital al 9 de octubre, y las de Veracruz hasta mediados del mismo mes.

cuantos, también es cierto que cometían horribles excesos, asesinando y robando sin consideración de ninguna clase.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,150 fanegas de trigo, a 5'40 escudos la fanega, y la cebada de 2'25 a 2'250.

En el besamanes de ayer la Reina vestía un traje verde con encajes blancos y un adorno de perlas a la cabeza.

Ha sido agraciado con los honores de médico de cámara D. Jorge Calvo.

El brigadier Topete está invitado a la comida que habrá en palacio el día 21.

Por el ministerio de Marina ha sido nombrado comandante de artillería de la escuadra del Pacífico el teniente coronel de estado mayor de artillería de la armada D. Gaspar Salcedo y Anguiano...

Esta noche se celebra un petit bal en casa de los condes de Superanda.

El International de Londres publica la siguiente noticia: El emperador Maximiliano ha partido para Veracruz el 21 a fin de evitar encontrarse con el general Castelnau...

Ha fallecido en Trieste el día 8 de este mes D. Niceto Molino que se titulaba general de brigada y secretario que fué del difunto conde de Montemolin.

Anteayer se verificó una nueva soirée en casa de la señora condesa de Montijo. Entre los concurrentes se hallaban el duque de Saldanha, los condes de Avila, príncipes de Volkonsky, condesa de Vilehes, embajadora de Francia, condesa de Sessa y de Saavedra...

Las últimas noticias de Venezuela dicen que el presidente ha adoptado la política de concesiones de acuerdo con los ministros. Se rebajarán los derechos de exportación y de importación sobre artículos de consumo alimenticio...

De una carta de Lima, que publica la Crónica de Nueva York, tomamos el siguiente párrafo: «El general Castilla, que todavía permanece en su país natal, debe dar a la estampa de un día a otro un manifiesto...

Se ha concedido a los subcomisarios de marina D. Joaquín María Aranda y don Antonio Ruiz de Alcalá permuta en sus respectivos destinos, pasando en su consecuencia el primero a formar parte de la comisión de marina en Londres...

Las señoras de la real asociación de Beneficencia domiciliaria han abierto en la calle del Arenal, fonda de los Cuatro Naciones, una rifa de muchos y preciosos objetos a beneficio de los pobres.

A última hora recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular: París, 19 (a las tres y media).

La cotización oficial de hoy es la siguiente: Consolidados ingleses, 88 7/8 a 89. 3 por 100 francés, 69-40.

El baron de Ricasoli, presidente del Consejo de ministros, ha expedido a los prefectos italianos la siguiente circular: «Después de ejecutada la Convención de setiembre, la cuestión romana no ha de ser una causa de agitación...

En una carta de Roma, refiriéndose a La Nazione, dice que el interventor general

del ministerio de Hacienda, Sr. Guidi, fué llamado por el conde Borarri, el cual le mandó ir a París inmediatamente para el asunto de la deuda pontificia.

Tenemos a la vista una carta de Martell en que se nos da cuenta de un triste suceso. El jueves último paró delante de la puerta de una casa de aquella villa un carro, sin que persona alguna guiara la caballería.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta: PARÍS, 17.

Inglaterra, como la mayor parte de las naciones, se dispone a mejorar sus condiciones de fuerza y estudia la manera de hacerlo en vista de que su actual sistema de reclutamientos no puede darle resultados.

También se van a dar grandes premios a los que se reenganchen en las colonias, pues cada hombre que Inglaterra reemplaza en la India cuesta al gobierno 100 libras y si los reenganches se premian bien aumentará el erario muchos envíos.

Las sesiones de la comisión de reforma del ejército continúan sin interrupción en Compiègne. Hoy la ha habido también y habrá terminado el mariscal Randon de esplanar su proyecto y tal vez Niel habrá desarrollado el suyo.

El lunes habrá también reunión y aun el martes si fuese necesario, pues los miembros de la comisión deben regresar de Compiègne el martes por la noche.

Habrán Vds. visto en la Patria que el gobierno francés envía refuerzos a Cochinchina. Pues bien; esta noticia que es verdad, lo es solo en su mitad.

Dice a Vds. que efectivamente no existía documento alguno oficial, y si instrucciones particulares, en que se indicaba que Francia haría observar a Italia velis notis el tratado de 15 de setiembre.

Parece que no solo los despachos particulares, sino las noticias oficiales, desmienten la que circuló respecto a haber ofrecido Inglaterra al Sumo Pontífice un asilo en Malta, y a haberle dado consejos para que abandonara a Roma.

Ello es que los árcanos están en Roma mas tranquilos, y que hoy reina la confianza de que el padre de los fieles no será molestado en sus dominios.

SEGUNDA EDICION.

Anoche se puso en escena en el favorecido teatro de Jovellanos por primera vez en esta temporada, La familia, última producción del Sr. Rubi que tanto llamó la atención el año último en el teatro del Circo...

Anoche se ha recibido en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO: Florencia, 18.

El baron de Ricasoli, presidente del Consejo de ministros, ha expedido a los prefectos italianos la siguiente circular: «Después de ejecutada la Convención de setiembre, la cuestión romana no ha de ser una causa de agitación...

En una carta de Roma, refiriéndose a La Nazione, dice que el interventor general



na, debe, pues, ser desaprobada, prohibida y reprimida. La circular declara también cuáles son las garantías debidas al jefe del cristianismo, a fin de que, quedando libre e independiente, pueda ejercer su ministerio espiritual. El gobierno del rey Víctor Manuel está dispuesto, mas que cualquiera otro, a otorgar cuantas garantías sean necesarias para dejar a salvo la libertad y la independencia del Santo Padre, convencido de que pueden otorgarse sin perjudicar los derechos de la nación.

Dice un periódico de Cádiz que el jueves salió de aquel puerto la fragata blindada Tetuan; se infiere que a convoyar el correo de la Habana hasta cierta distancia de este s. aguas. Entró en el mismo día el vapor de S. M. Isabel la Católica, que ha estado, según dicen, cruzando.

En la presente semana regresará a Sevilla S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda, según dice La Epoca.

El mariscal Duque de Saldña ha salido ayer para Roma.

Según anuncia el Boletín oficial de la Coruña, el señor comandante general de la escuadra del Pacífico, D. Casto Mendez Nuñez, ha renunciado el cargo de diputado por aquella provincia.

Entre las gracias concedidas con motivo de los días de S. M. la Reina, se cuentan las grandes cruces de Carlos III, otorgadas a los señores marqueses de Iruña y de las Torres y conde de Maceda.

Dice La Epoca: Una noticia que nos ha sorprendido agradablemente nos trae las cartas del Rio de la Plata. Nuestros lectores recordarán las peripecias ocurridas en los Estados-Unidos con el vapor blindado Meteor, que después de largas contestaciones, pudo ser estraido por los agentes chilenos. Cuando creíamos que este buque se habría incorporado ya con la escuadra aliada, juzguese de nuestra sorpresa al recibir cartas en que se nos asegura que dicho vapor blindado había sido enagenado en el camino a compradores españoles, y que estos lo habían puesto a disposición del general Mendez Nuñez. También el Savannah, vapor de guerra, pero de madera, ha sido comprado en los Estados-Unidos.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 37 de abono.—Primer turno é impar.—A las 8 1/2.—La Favorita. Teatro del Príncipe.—A las 8 1/2.—El zapatero y el rey.—Baile. Teatro de Jovellanos.—Funcion 34 de abono.—Primer turno.—A las 8.—La familia.—Un estudiante novel. Teatro de los Bufo Madrileños (Varietades).—A las 8 1/2.—Funcion par.—Turno primero.—Las Amazonas del Tormes.—Soiré de prestidigitacion por los Sres. Arderius y Orejon. Teatro del Recreo.—A las 8.—Haciendo la oposicion.—Un tigre de Bengala.—Malas tentaciones.—Un bofetón y soy dichosa. Teatro de Novedades.—A las 8 1/2.—El diablo predicador.—Baile.—El Médico a palos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 20.—San Félix de Valois, confesor y fundador. Cuitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde se celebrará a San Félix de Valois con misa mayor y sermón que predicará D. Manuel García Caballero, y por la tarde completas antes de reservar. Se dará la absolucion general.—Continúa la novena de Santa Gertrudis en San Justo y predicará D. Manuel Berrocal.—Es el segundo día de la novena de la Virgen del Socorro en la capilla del Monte de Piedad, y predicará por la tarde D. Juan García Perez.—Continúa celebrándose en los términos que los días anteriores la devocion del mes de las ánimas del Purgatorio en San Ignacio, Italianos, Cármen Calzado, Monserrat y en Nuestra Señora de Gracia. Visita de la Corte de María Nuestra Señora de la Consolacion en Santo Tomás, ó la de Guadalupe en San Millán. Orden de la plaza.—Servicio para el día 20.—Parada: 1.º de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del 1.º de Ingenieros, D. Mariano García y García.—Jefe de día: Señor teniente coronel del tercer regimiento de artillería a pie, don Gregorio Anchoriz.—Visita de Hospital: Burgos cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, quinto capitán.—E. general gobernador, Pavia.

Hace nueve meses que los señores Raphael y Fischer se hallan establecidos en Madrid, y durante este tiempo su gabinete ha sido constantemente visitado por innumerables personas que padeían de la vista, ya presbítas, ya miopes, ya con otras diferentes enfermedades ó alteraciones de fatiga y debilidad de dicho órgano. Habiendo obtenido estos hábiles especialistas tantos y tan beneficiosos resultados en cuantos enfermos han tenido ocasion de tratar, así de Madrid como de las diferentes provincias de España, de donde diariamente se les dirigen numerosos pedidos por el sistema de lentes graduados, que hoy gozan alta reputación en España, creen de su deber responder dignamente a la favorable acogida que han merecido del público, prolongando su estancia en esta capital hasta mediados del próximo diciembre, con objeto de llenar de la manera mas cumplida un deber de gratitud hacia las personas que les han favorecido con su confianza, y prestar a la vez nuevos servicios a aquellas personas que se encuentren en el caso de necesitar de ellos.

cion en España, creen de su deber responder dignamente a la favorable acogida que han merecido del público, prolongando su estancia en esta capital hasta mediados del próximo diciembre, con objeto de llenar de la manera mas cumplida un deber de gratitud hacia las personas que les han favorecido con su confianza, y prestar a la vez nuevos servicios a aquellas personas que se encuentren en el caso de necesitar de ellos.

ANUNCIOS. DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

También se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesiten, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Amf.—Madrid.

CRISTALES GRADUADOS DE LOS señores Raphael y Fischer; curacion, mejoracion y conservacion de la vista, sin operacion ni remedio. Puerta del Sol, número 9, principal derecha, de nueve a once por la mañana y de una a cuatro por la tarde.

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás a 4 rs. Especialidad de reproducciones. Se retrata aunque esté nublado.

MAQUINA DE VAPOR. Se vende una muy buena y muy barata, de fuerza de 12 caballos, con sus calderas. Se ve montada en los docks. Dirigirse a la compañía Colonial, calle Mayor, 18 y 20.—2

MAQUINAS PRIVILEGIADAS PARA jabones.—Beneficios seguros garantizados. Gran fábrica para enseñar a los compradores. Dirigirse al Sr. Batlle Hernandez, Madrid, Flor baja, 24.—2

EN LA CALLE DELAS VENERAS, núm. 8, duplicado, entresuelo, se admiten huéspedes a 6 rs. con chocolate y dos comidas.—1

EN LA CALLE DE GEDACEROS, núm. 3, segundo, se recibe gente para dormir a dos reales sin chocolate y a tres con chocolate. También se reciben en la misma casa huéspedes a 6 rs. con chocolate y dos comidas.—1

SE ADMITEN HUESPEDES A 7 reales con chocolate y principio. Calle del Barco, núm. 9, primero.—1

LA FABRICA DE TEGIDOS DE Lpunto que se hallaba en la calle de Velarde, núm. 6, se ha trasladado a la del Rubio, núm. 16, cuarto bajo derecha, donde se siguen fabricando toda clase de géneros para la estacion, a precios muy arreglados y todo lo perteneciente a este arte, como son almillas, calzoncillos, medias, calcetines, gorros, guantes, etc., en seda, algodón, hilo, lana y estambre.—2

GANGAPOSITIVA!!—SEHACEALMONEDA de todos los muebles existentes en la calle de Preciados, núm. 52, principal. Hay portieres y espejos grandes.—1

AL PÚBLICO. En el almacén de papel de Gallego y compañía, Carrera de San Gerónimo, número 2, se acaba de recibir legítimo papel inglés, superior, y un bonito surtido de calendarios americanos para el año 1867.—1

LA SEÑORA. D.ª CONSTANZA ROMO DE Villar ha fallecido el 19 del actual. Su esposo D. Manuel Villar y Bailly, su hijo D. Alfredo, sus hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplican a los amigos que no hayan recibido esquela se sirvan encomendarla a Dios y asistir el día 20 a las cuatro de la tarde, a la calle de Alcalá, núm. 33, desde donde acompañarán el cadáver al cementerio general (puerta de Bilbao); en lo que recibirán favor. Se suplica el coche. El duelo se despide en el cementerio.

PASTILLAS PECTORALES DE JI-nenez.—Son un remedio eficaz para combatir y de-terrar toda clase de toses, aun las mas inveteradas, sea cual fuese su procedencia. Así lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, según consta en el prospecto que a cada caja acompaña. Se venden estas a los precios de 11 y 20 reales en las oficinas de farmacia de Inst. calle de Peligros, núm. 4, y en la de Uiz rrum, Barrio-Nuevo, número 11, Madrid.—En Avila, Salcedo.—En Burgos, Llera.—En Zaragoza, Rios, y en otras muchas capitales de provincia.—28

COMPETENCIA EN CALZADO CALLE DE PRECIADOS, NUM. 5. B.tin s piel de vaca a . . . 55 y 60 rs. Id. becerro, dos suelas a . . . 45 y 50 Id. de charol. . . . . 50 También se hacen a medida.—11

A 2 1/2 REALES BOTELLA.—EL Afamado vino tinto de Ondátegui, legítimo Valdepeñas, se vende: Montero, 32; Desengaño, 15; plazuela de Matute, 11; Olivo, 2; Leon, 5 y Barrio-Nuevo, 17. Se cobrará un real mas por el casco, que se abonará al que lo devuelva.—7

SEIS RETRATOS 24 REALES, IN-Mejorables.—Visitation, 1, galería, esquina a la calle del Príncipe.

SE VENDE GARRETELA, BERLI-Sna, guaraciones y un caballo de montar, todo bueno y barato. Ancha de San Bernardo, 1, segundo derecha, darán razon.—2

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPA-ña.—Los vinos añejos de esta sociedad elaborados al estilo de los de Burdeos, y tan satisfactoriamente conocidos, así en la península como en el extranjero, se despachan por mayor y menor en la calle de Tetuan, núm. 3.—7

FRANCES E ITALIANO.—ENSE-ñanza oral, fácil, breve y completa. Mr. l'avocat Louis, profesor académico, enseña también a domicilio. Jardices, 8, segundo.—1

LIQUIDACION DE PLATERIA.—L20 por 100 de rebaja.—Ato hs, 33, c. sa de Espejo. Se cambian billetes con equidad.—7

MERCADO DE SAN ANTON. CA-Mjon núm. 27.—Carne fresca de vaca y carnero por el propio abastecedor, a 18 cuartos libra.—2

ALMONEDA DE MUEBLES A Precios bajos. Calle del Olivo, número 24. Se hacen composuras. Se traspasa la tienda. Horas, de nueve a seis.—5

GRAN BARATO.—TARJETAS DE G visita a 7, 8 y 10 rs. 100. Olivo, 3.—9

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejls, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 19.—1

EN LA CALLE DE SAN CARLOS, núm. 5, carbonería, se vende carbon a 7 rs. arroba; llevando 2 arrobas a 6 1/2 y de 4 arrobas en adelante a precios convencionales: es de superior calidad.—3

DOÑA POLONIA SANZ, PRIME-Dra dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesión. Mayor, 22 y 24.

OCHENTA MIL Duros DA UN americano sobre casas. Espejo, 12, segundo, agencia.—1

UNA SEÑORA CEDE DOS HABI-taciones para dos ó tres caballeros. Hileras, núm. 13, cuarto 4.º.—1

SE VENDE UNA YEGUA ES-tranjera de cinco años y 14 dedos. San Marcos, 3. El portero informará.—2

CISCO DE CARBON DE ENGINA a 3 rs., y a 2 1/2 llevando mas de cuatro arrobas. Factor, 4, carbonería.—1

MAGNIFICA GAMA INGLESA, grande, maqueada y colchon de muelles; véndese por la quinta parte de lo que costó.—Calle de Muñoz Torrero, 7. El portero la enseña.—5

SE VENDE UNA GARRETILA Sde Vinder, de doble suspensor, en muy buen uso y barata. Calle de Cañizares, núm. 3 duplicado.—3

PARA HIPOTECAS.—SE FACILI-tan pequeñas y grandes partidas sobre dehesas y casas en Madrid, en la casa-comision de fincas, Puencarral, 17, principal.—1

LECCIONES DE DIBUJO DE FI-gura y modelado.—Clases de 11 a 2 de la tarde.—Estudios, 10, tercero izquierdo.—3

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce a cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

UN COMPETENCIA.—LECHE DE Vacas, vista ordinaria, a 10 cuartos cuarto. Se dan a 320 rs. al que pruebe que tiene agua.—Olivo Alto, núm. 34.—2

SE CEDEN VARIAS HABITACIO-nes con asistencia ó sin ella a precios arreglados: Caballero de Gracia, 22, tercero.—1

COSTUMBRES ANDALUZAS!!! GRATIS. Se da el salchichon y las aceitunas sevillanas a los consumidores de los ricos vinos de Jerez.—Madera Alta, 31.—1

SE CEDE UNA SALA CON GABI-nete y alcohol, con asistencia ó sin ella. Clavel, 2, salchicheria darán razon.

POR CAUSA DE QUIEBRA, ALMONEDA. En virtud de una decision tomada en junta general de los señores acreedores, se procederá a la venta al por menor de los géneros siguientes, con una diferencia de un 40 por 100 mas bajo de los precios estimados y marcados por los peritos; quiere decir, por casi la mitad de sus respectivos y verdaderos valores. 120 docenas de camisas para ca-balleros, de hilo redondo muy fino, hechura y dibujos de última moda, se dan las de 70 rs. a 45; las de 80 reales a 50; las de 90 rs. a 55; las de 100 rs. a 60. Idem superfinas en lisas y borda-das, hasta las mas ricas: se dan las de 120 rs. a 70; las de 140 rs. a 80; las de 220 rs. a 120. 180 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 42 rs. a 26; las de 55 rs. a 30; las de 60 rs. a 34, etc., etc. Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños: las de 60 rs. a 34; las de 70 rs. a 40; las de 80 rs. a 45; las de 90 rs. a 50, etc., etc. 140 docenas de camisas eleganti-simas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero. Chambras lisas y bordadas, de úl-tima moda: las de 36 rs. a 20; las de 55 rs. a 30; las de 70 rs. a 40; las de 90 rs. a 50; las de 120 rs. a 70, etc., etc. Pantalones lisos y bordados: los de 30 rs. a 18; los de 36 rs. a 20; los de 45 rs. a 25; los de 55 rs. a 32; los de 76 rs. a 40, etc. Enaguas con jaretas, hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. a 30; las de 55 rs. a 35; las de 60 rs. a 40; las de 80 rs. a 50; las de 100 reales a 60; las de 120 rs. a 80; las de 150 rs. a 100, etc. Calzoncillos de hilo fino para ca-balleros, en todos tamaños: los de 34 rs. a 20; los de 50 rs. a 28, etc., etc. Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y ma-trimonium): las de 50 rs. a 34; las de 54 rs. a 36; las de 70 rs. a 43; las de 75 a 50; las de 80, 90 y 100 rs., a 55, 60 y 70 rs., etc. Una gran cantidad de ropa blan- ca para niños y niñas de todas edades. Envolturas completas para recién nacidos. 20 equipos ricos, elegantes, para novias. Juegos de sábanas bordadas con cenefas y escudos, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 50 por 100 bajo sus respectivos valores. Capas y faldas para bautizar, de cachemir, bordadas y forradas de seda, en clases muy finas y elegantes; almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados. Lienzo blando de hilo redondo, de 8, 10, 12 y 14 rs., ahora a 5, 6, 8 y 10 rs. la vara. Idem en clases superfinas, de 15 a 22 rs., ahora de 11 a 15. Idem para sábanas, sin costura, de 2 y 2 1/2 vara de anchos, de 14 a 24 reales, ahora de 10 a 16 rs. vara. Idem en clase muy fina y super-fina, de 2 1/2 y 3 varas de anchos, de 28 a 50 rs., ahora de 18 a 30 rs. Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora a 70 rs. Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporción. Idem adamsadas de clase super-fina, para 6 cubiertos, se dan desde 70 rs. Idem para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan en proporción. Pañuelos de hilo y de batista fina, pecheras finas hechas a mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, se dan en las mismas proporciones. Una gran cantidad de chaquetas y pantalones para invierno, calcetines y medias de niños, cortinas y cortinillas de gupures de tul y de muselina bordadas, etc., casi por la mitad de precio de su coste. DESPACHO, CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO. Se cede el local con su anaquelaría y aparatos de gas.

A VISO INTERESANTE. Para realizar en el plazo mas breve los géneros existentes en los almacenes de la calle de la Montera, número 12, se ha hecho nueva tasacion de los mismos, con una gran rebaja en los precios. La venta en pública subasta empezará desde hoy a las once de la mañana hasta las tres de la tarde. Para complacer a los constantes compradores, se ha dispuesto que antes y des-pues de las horas de subasta, ó sea desde las nueve de la mañana hasta las once, y despues de las tres de la tarde, las señoras y caballeros puedan escoger los géneros que desean, los cuales se venderán al precio de subasta, con el indispensable au-mento de medio real por los artículos cuyo valor no exceda de 10 reales, un real de 10 hasta 100, y 2 reales de 100 en adelante. Las ventas al por mayor se hacen al contado, sin descuento, y hasta las once de la mañana solamente. Los géneros existentes consisten en pañuelos y chales alfombrados, lana dulce y merinos, tejidos de lana, lana y seda, y sedaría para vestidos, telas lisas y listadas para abrigos, merinos, orleans, alpacas, franelas y muselinas de lana en todos co-lores; paños para fraos y levitas, castores, edretones, ratinas y meltones, pa-chaqués, gabanes y sobre todo; tejidos para trajes completos de caballeros; pater-cures y cachemires para pantalones; chalequería de todas clases; tapa-bocas, fra-nelas de salud, mantas de viaje, y muchos mas artículos, cuyo detalle sería dema-siado largo. Se llama la atencion de las señoras sobre un magnífico surtido de chales y pa-ñuelos, cachemir legítimos franceses, alfombrados, tasados a precios baratísimos. Los géneros proceden en su mayor parte de fábricas francesas é inglesas. En los géneros indicados hay desde los precios mas reducidos, es decir, un vestido de lana por 35 reales, un pañuelo de lana dulce 25 reales, un corte de gaban 70 real s, un pantalon pateneur, 26 reales, un corte de chalco 2 reale, hasta las clases mas superiores. VENTA EN PÚBLICA SUBASTA. ALMACENES. CALLE DE LA MONTERA, 12. Se cederá el almacén con su anaquelaría y otros enseres, para fines de julio próximo; desde hoy se puede tratar para este negocio.—8 Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.